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令和元令和元令和元令和元年年年年１１１１１１１１月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会    一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧表表表表    

発言

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中 項 目 ・ 質 問 要 旨 答弁者 

1 10 髙 谷 幸 男 
１ 第２次総社市総合計画につい 

 て 

 

 

 

 

２ 教育について 

 

 

 

 

 

 

３ 犯罪被害者の支援について 

 

 

 

（１）総社市の指針であり，目指す都市像である全国屈指の福祉文化先駆都市

を標榜する総合計画の後期基本計画の策定について 

  ① 前期基本計画は来年度で終了するが，後期基本計画はどのような方針

で策定するのか。 

  ② 中期財政計画から見て，特に何を重点に置いた（５年間）政策とする

のか。 

（１）義務教育施設などの将来的な整備計画について 

① 平成 26 年９月定例市議会の質問のその後の状況はどうか。 

② 経済財政運営と改革の基本方針2014及び教育再生実行会議の第５次提 

言をどのように捉えるか。 

③ 特に学校の適正規模，適正配置などの教育環境をどのように考えるか。 

④ まち・ひと・しごと創生法を活用した統廃合は考えられないか。 

⑤ 今後，校園区検討審議会による学校等の再編は考えられないか。 

（１）全国各地で発生している凶悪殺人事件をどのように捉えているのか。 

（２）制度施行以来，事案はないと思うが，総社市内で発生した場合，市とし

てどのような対応が考えられるか。 

（３）県あるいは，県内各市の状況から支援の充実は考えられないか。 

市長 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

 

市長 

市長 

 

市長 

2 5 萱 野 哲 也 
１ 市長の行政・市政運営につい 

 て 

 

 

 

（１）市長の行政・市政運営について 

  ① 総社市が消防署カレー・小学校カレーを売る目的や理由は何か。そし

てその効果はどうか。 

② カレーの年ごとの売上げは幾らか。 

③ 販売に伴う職員の総人件費は幾らか。 

市長 
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④ カレーの販売について販売元との関係はどうか。 

⑤ カレーの販売を見直すことは考えないのか。 

⑥ 市民へどのような利益があるのか。 

⑦ チュッピーウォーターを売る目的や理由は何か。 

⑧ チュッピーウォーターの年ごとの売り上げは幾らか。 

⑨ チュッピーウォーターの販売に伴う職員の総人件費は幾らか。 

⑩ 販売に伴う費用と目的や効果に対してどう感じているのか。 

⑪ チュッピーウォーターの販売を見直すことを考えないのか。 

（２）11月 24 日清音地区において開催された防災訓練について 

① 今回の訓練についての評価はどうか。 

② 訓練開催のプロセスについてどうか。 

③ 今回の訓練を通じて災害対策本部長として対応すべきことは何と感じ

たか。 

④ 今後の訓練をどう将来につなげていくのか。 

（３）人事について 

  ① 副市長が決まらない間の市政運営はどうか。 

  ② 新たな副市長が就任したら，市長は一番に何を伝え，どういう役割を

果たしてほしいのか。 

  ③ 副市長がいるといないでは，市民にとっての利益はどうか。 

  ④ 副市長と政策監の仕事の違いは何か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

3 12 
難 波 正 吾 １ 災害防止，災害復旧について （１） 砂川，血吸川の雑木，雑草の管理についてはどうか。 

（２） 高梁川で雑木を切っているが，土砂を取り除く計画はどうなってい 

るのか。 

（３） 高梁川に入る支流（日羽，水内，種井など）で，県の土砂撤去の改 

修計画はどうなっているのか。 

（４） 草田と福谷の堤防の補強で，高さを２ｍ上げるが，現実はどうか。 

市長 

市長 

 

市長 

 

市長 
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（５） 堤防がない日羽，宍粟などの地区で堤防を造ることになっているが， 

どういう計画なのか。 

（６） 事前放流を告知する中国電力の看板は役に立っているが，看板はど 

  こに何箇所立っているのか。住民への周知徹底はどういう方法なのか。 

（７） 国土交通省の高梁川のその後の計画はどうか。 

市長 

 

市長 

 

市長 

4 13 小 西 利 一 
１ 防災対応について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市長の政治姿勢について 

 

 

（１）昨年の西日本豪雨の前と後で総社市はどのように変わったのか。 

①  住民に対する避難指示，避難勧告の手段方法等 

② 避難所の見直し，避難所の環境整備 

③ ハザードマップ 

④ 備蓄品 

⑤ 市役所の体制 

⑥ 自主防災組織の状況 

⑦ 他自治体への支援若しくは支援要請 

（１）庁舎内に多くの手書看板が設置されているが，行政一元化システムを構

築するにあたり組織としてどのように組み込んでいくのか。 

①  被災者寄り添い室は具体的にどのように行っていくのか。 

② 魅力発信室は今どのような事業を行っているのか。成果は上がってい

るのか。 

③ 復興推進室は現在２人体制で行っているが，現体制で十分と考えてい

るのか。 

④ ひきこもり支援センターは，今後も重要な業務と考えられるが現在の

取組状況はどうか。 

⑤ 新庁舎のフロア作りにおいて，行政一元化のアイデアを盛り込んでい

くのか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 
2 溝 手 宣 良 １ まちづくりについて 

 

（１）高滝山について 

① 槻地区の利便性向上を図ってはどうか。 

市長 
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② ＰＲ向上を図ってはどうか。 

（２）吉備線のＬＲＴ化について 

①  ＬＲＴ化の進捗状況はどうか。 

② 本市にとってＬＲＴ化が最適と考えているのか。 

③ 本市がＬＲＴ化を拒否できるのか。    

④ ＬＲＴ化を拒否した場合に考えられることは何か。 

（３）二次交通について 

①  雪舟くんの運行時間拡充の考えはないか。 

② 雪舟くんの運行日拡充の考えはないか。 

③ 雪舟くんの市外への運行はできないか。    

④ ＭａａＳ（マース）を導入してはどうか。 

（４）賑わいの創出について 

①  企業誘致を進めていくのか。 

② 娯楽施設を誘致する考えはあるのか。 

③ 市民ニーズの把握はできているのか。    

④ 観光資源をいかしきれてないと考えるがどうか。 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

6 16 頓 宮 美 津 子 １ ＳＤＧｓについて 

 

 

 

 

 

 

 

（１）ＳＤＧｓは，2015 年９月に国連にて 2030 年までの未来に向けて採択さ

れた国際目標である。このＳＤＧｓについての考えはどうか。 

（２）ＳＤＧｓには 17の目標がある。取り組むとしたらどれを考えるか。 

（３）ＳＤＧｓについて，広く市民に知ってもらうための周知方法を考えてい

るのか。 

（４）具体的な取組について 

① 福祉を目指す総社としては「すべての人に健康と福祉を」に，まずは

力を入れるべきと考えるがどうか。 

② 「質の高い教育をみんなに」とはどのように考えるか。 

③ 「ジェンダー平等を実現しよう」について，本市はいち早く性の多様

市長 

 

市長 

市長 

 

 

市長 

 

市長・教育長 

市長 
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性を認める条例を作っている。今年度は具体的にどのような進展があっ

たのか。また今後の計画はどうか。 

④ 「住み続けられるまちづくりを」とあるが，どのように考えているの

か。 

 

 

市長 

7 3 

 

三 上 周 治 １ 市政運営について 

 

 

 

 

 

（１）今後の市政運営について 

①  ４期目における政策の特徴は何か。 

② 中長期の総社市をどのように予想するのか。 

③ 総社市長としての職務はどうか。    

④ 人づくりと職員配置はどうか。 

（２）大型事業について 

① ビッグ３とは何か。 

② 大型事業を実施するための財源は大丈夫か。 

③  頑張っている市民を応援する新たな交付金は創設できないか。 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

8 
7 

岡 崎 亨 一 １ 災害対応について 

 

 

 

 

 

２ 緊急避難所の環境整備につ

いて 

 

 

 

 

 

（１） 広域一時滞在の周辺自治体との協議はその後どうか。 

（２） 福祉避難所とペット避難所の開設時期と周知方法はどうか。 

（３） 罹災証明書を受けるためのポイントを周知するべきと思うがどう 

か。 

（４） 交通手段を失った方のために書類の手続きや物資支給を小字単位で 

の対応を考えてはどうか。 

（１） 小中学校の体育館について 

① 緊急防災・減災事業債を活用してのエアコン設置は検討したのか。 

② 飲料水・毛布などの分散備蓄の状況はどうか。住民への周知はど 

 うか。 

③ 災害情報が得にくい方のために，テレビ等の情報機器の設置がで 

 きるような設備整備の状況はどうか。 

④ 体育館トイレの多目的トイレ化の今年度の工事とこれからの計画 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

 

市長・教育長 
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３ 予防接種事業について 

はどうか。 

（１）ロタウイルスワクチンの定期接種化が令和２年 10 月から始まるが対

象の乳児が８月生まれからである。年度で４月から７月生まれの乳児

と差異が生じるので，単市事業として令和２年度の上期だけ考えては

どうか。 

 

市長 

9 15 村 木 理 英 
１ 人生 100 歳時代の子育て王国

の取組について 

 

 

（１）働き方改革の制度で，市内中学校部活動の運用をどのように考えるか。 

（２）市内中学校部活動ＯＢ指導者の再任用の考えはどうか。 

  ① 総社市独自の雇用制度を構築する考えはどうか。 

  ② 61 歳から 65 歳，66 歳から 70 歳，71 歳以上の雇用条件，勤務日数，

勤務時間，交通費等をどのように考えるか。 

市長・教育長 

市長・教育長 

 

10 
1 山 田 雅 徳 １ 防災・減災対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者の交通事故防止対策に

ついて 

（１） 防災意識を高めるための取組について 

① ハザードマップ（洪水・土砂災害）の完成見通しはどうか。 

② ため池ハザードマップについてはどうか。 

③ 浸水想定区域の標識等の設置についてはどうか。 

（２）「総社流」防災対応について 

  ① 西日本豪雨発災時から現在にかけての「総社流」の対応はどうであっ

たか。 

  ② 実際に災害を経験した本市の災害対応を取りまとめ，後世に，また全

国に伝える必要があると考えるがどうか。 

（１） 高齢ドライバーの事故防止対策について 

① 高齢ドライバーを取り巻く現状（免許保有者，返納状況，交通事故件 

数）についてどう考えるか。 

② 高齢ドライバーの事故防止対策について，どのように取り組むのか。 

（２） 免許証の自主返納，その後の対応について 

① 免許証返納を促す取組についてはどうか。 

② 免許証返納者の，その後の対応についてどう考えるか。 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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（３） 踏み間違い事故の防止のための対策について 

① 高齢ドライバーのサポカー（先進安全自動車）購入や，急発進防止装 

置の整備に対する補助支援制度の考えはあるか。 

② 市内イベント（交通安全，その他）開催時に，サポカー体験会などの 

啓発活動を取り入れることについてどう考えるか。 

市長 

11 
14 

津 神 謙 太 郎 １ 雪舟生誕地公園について 

 

 

２ 防災について 

 

 

３ 教育行政について 

（１） 市として公園の活用をどう考えているのか。 

① イベント等をする予定はあるのか。 

② 看板等の案内板の設置はするのか。 

（１） ハザードマップはいつできるのか。 

（２） 避難場所は適正な場所か。 

（３） 高齢者，弱者対応は何を考えているのか。 

（１） 三須幼稚園で預かり保育をする予定はあるのか。 

（２） 東公民館の建替えの予定はどうか。 

市長 

 

 

市長 

市長 

市長 

教育長 

教育長 

12 11 
小 西 義 已 １ 水害について 

２ 桃太郎線ＬＲＴについて 

 

 

３ 石原公園について 

（１） 避難場所は適正か。 

（１） ＬＲＴの実施はいつ頃か。 

（２） 服部，県大付近の都市計画に基づき，東総社駅・足守駅間の複線化 

  をしてはどうか。 

（１） 石原公園内にあるＳＬ（Ｄ５１）について，化粧直しの現状はどう 

なっているのか。 

（２） 公園内の植木の安全対策はどうなっているのか。 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

 

市長 

13 6 
三 宅 啓 介 １ 介護予防施策について 

 

（１）総社市の取組について 

① 本市の介護予防の取組の現状はどうか。 

② 介護予防の成果により交付金を増やす国の施策についてどのよう

に考えているか。 

③ 住民主体の介護予防の取組が重要との認識であるが，住民主体とは

どのようなものを想定しているか。 

市長 
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④ 「そうじゃ台帳」の登録者はどの程度あり，具体的に誰がどのよう

に活用しているか。また，把握できていないと思われる高齢者はどの

程度いると想定されるか。 

（２）口腔ケアについて 

① 介護予防を進める上で口腔ケアは重要である。本市の取組はどう

か。 

② 口腔ケアに特化した施策の実施も必要と考える。歯科医や歯科衛生

士の協力をもらい，今以上に口腔ケア講座などの地域巡回を充実でき

ないか。 

③  口腔ケア台帳を作って健康維持や介護予防に役立ててはどうか。 

④ 歯科定期健診を促す事業の創設はできないか。 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

    


